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TEMA: “adelantados” o “ante precampañas” 

 
Luis Gabriel Osejo: Y efectivamente, Armando Rivera publicó sus espectaculares. 20 
espectaculares en la ciudad y en algunos caminos más frecuentados, en algunas 
carreteras más frecuentadas de Querétaro y no pasó nada. 
 
El Instituto Electoral de Querétaro dice que hasta febrero estará dando una resolución 
en torno a la demanda que por delitos electorales presentó el PRD.  
 
Y el sábado pasado, mire, con la mano en la cintura, Manuel y Jorge que van juntos en 
esto de la candidatura al Gobierno del Estado, es decir, están haciendo equipo, se 
fueron a Pinal de Amoles a repartir unas patrullas, unos vehículos para que fueran 
patrullas. 
 
Y le digo a usted, desgraciadamente nuestra legislación electoral es tan laxa, tan amplia 
que todo cabe en esta misma sabiéndolo acomodar, ¿no? 
 
Bueno, qué dice la Presidenta del Consejo General del IEQ, Cecilia Pérez, entorno a 
este viajecito de los Presidentes Municipales. 
 
Reportero Diego Rivera: Ante la alusión directa que hizo el diputado federal José Luis 
Aguilera Rico a la Presidenta del Consejo General del IEQ, Cecilia Pérez Zepeda, de 
que debía ser imparcial  y dar certidumbre al organismo ante lo que llamó actos de 
precampaña de algunos miembros del PAN, se limitó a decir que esa era precisamente 
la intención del trabajo que se venía realizando; por lo que más que emitir una opinión 
se esperará a ver qué arroja la investigación ya iniciada en contra de los diputados 
Fernando Urbiola, Francisco Domínguez y la Secretaria de Educación, Guadalupe 
Murguía. 
 
Voz Cecilia Pérez Zepeda: Sí, bueno, la Ley Electoral sí señala sanciones, sin 
embargo, yo no quisiera adelantar dado que se encuentra en una etapa de análisis 



todavía lo que está haciéndole representante del PRD, es decir, a penas se les va a 
notificar a las personas a las que se les imputa esta… conducta…, que 
presumiblemente pudiera ser una conducta anticipada de precampaña. Ellos tendrán 
que contestar, tendrán que ofrecer pruebas. Y adelantar tanto como que ya los vamos a 
sancionar, pues sí sería obviamente adelantarme a un criterio que no está en mis 
manos, sino que es propiamente de manos del Consejo General. 
 
Reportero Diego Rivera: En este sentido aclaró que la donación de patrullas que se 
dio en el municipio de Pinal de Amoles es el mismo caso, por lo que si algún ciudadano 
o actor político considera que es un acto de precampaña, deberá presentar su denuncia 
ante el Consejo para que éste le dé el cause legal correspondiente. 
 
Voz Cecilia Pérez Zepeda: Que no caigamos en exageraciones, ¿no? Hay que 
recordar que los presidentes Municipales, pues hay algunas cuestiones que están 
facultados para hacerlo. Pero todas aquellas personas o partidos que se sientan que se 
están cometiendo actos o conductas de ante precampaña, se seguirá el mismo 
procedimiento. Tendrán que formular la denuncia por escrito,  tendrán que…, nosotros 
tendríamos que notificarlos, tendríamos que emplazarlos, tendrían que contestar, 
tendrían que presentar pruebas, desahogarlas; y entonces poner a consideración del 
Consejo la resolución… es el mismo procedimiento, porque es el procedimiento de la 
legalidad, es el principio de la legalidad y es el procedimiento al que nosotros estamos 
obligados. 
 
Luis Gabriel Osejo: Bueno, ya lo decíamos, ¿no? Es muy difícil que algo pase, sobre 
todo, por que, mire, ya lo comentábamos en la columna. Existe una línea muy delgadita 
entre lo que es legal y lo que es ilegal en materia electoral. Lo que para unos pudiera 
ser un acto de precampaña para otros, por supuesto, será un acto de Gobierno, ¿no? 
Entonces esa pequeña línea delgada, pues va a ser muy difícil, pero mucho muy difícil 
que se rompa, que favorezca a quienes opinen una cosa o que favorezca a quienes 
opinen la otra. 
 
Entonces va a ser muy difícil mientras la Ley Electoral no sea algo, pues más 
delimitado, sobre todo en la entidad de Querétaro que, como la mayor parte de las 
entidades en la República seguimos adoleciendo de una ley fuerte que meta al orden, y 
que, bueno, distinga bien entre lo que es legal y lo que no es legal aquí en Querétaro.  
    































































 


